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松戸市議会議員、原ゆうじ市政レポート「税金の無駄遣いは許さない！７年春号 

全容が明らかに！ 

これまでの経緯は？５年５月、市は現市役所（建物４つの内、本館・新館が耐震性不足）を旧法務局敷地

（国有地 8,745㎡）に新市役所 37,000㎡を建設、市役所を全面移転させるため（現敷地は売却）その土地

購入を市議会に提案しました。しかし、土地が狭すぎるなどの理由で議会は土地購入予算を否決しました。 

６年６月議会には、新たな市役所建て替え案として 段階的整備案を掲げ再び土地購入（３３億２千万円

＋旧法務局建物解体費約3.3億円＝実質36.5億円）を再提案、今度は賛成多数で可決となってしまいました。 

段階的整備案は市役所建て替えを2段階で行う案 
（第１ステップ） 
耐震性のない本館・新館部分を新拠点ゾーン南側の国有地を新たに取得

し、新庁舎想定面積３万７千㎡の内の約半分、２万㎡の庁舎を建設し移

転させる。耐震性に問題ない議会棟・別館はそのまま継続使用。 

（第２ステップ） 
新庁舎想定面積３万７千㎡－新庁舎２万㎡＝１万７千㎡の庁舎整備に

ついては、現段階では未定としている。（６年１２月まで現在の状況） 

第２ステップ（市役所建て替えの最終形）

現在の状況は？第１ステップの基本計画（令和８年１月まで） ↓公表された市役所移転の最終形 

を策定中です。基本計画で、建設費用見込みが明らかにな

り、新市役所 37,000㎡の内、まず、２万㎡を移す議論が

議会で本格化するものと思われます。 

第２ステップのたたき台が明らかに！１月２７日、市

長の諮問機関である市庁舎整備検討委員会（第１３回）が

開催され、「市役所建て替えの最終形案がなければ検討を

進めづらい」との意見があり、市はこの意見に応え、不明

だった市役所建て替え最終形のたたき台を公表しました。 

最終形は？右図のように、松戸中央公園を挟んで、南（図

下）に第１ステップで２万㎡、その後、第２ステップとし

て公園北側（図上）に 1.7万㎡の新庁舎をそれぞれ建設す

るというものです。が、新庁舎が二つに分散するなど問題

は山積みです。中でも一番の問題は、北側の土地購入を含

めた莫大な費用（５００億円以上？）をどうするのか？で

す。今の財政状況（裏面参照）では厳しい！やっぱり土地

購入が不要な現地建て替えも考えるべきです！ 
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ショック！
松戸市の市税収入見込みは６年度予算、712.5 億円から、7 年度予算は、761.8 億円と約 6.9%増え

る見込みで、市はホームページで、３年連続過去最高！と掲載しています。確かに市税収入は増えま

すが、これは、前年度の定額減税による影響が大であり、本当にそこまで喜んでいいのかと思います。 

そもそも、松戸市の状況だけ見て良し悪しの判断は出来ません！そこで、、、、 

他市と比較をしたところ実態が見えてきました。（↓ 7 年度予算での近隣他市との比較表） 

 

 

 

 

 

更にこの数字を                            

人口１人 

当たりに 

直してみると、、      

 

残念ながら、一番人口の多い松戸市は一番市税収入が少なく逆に借金は多いことが分かります。 

７年度予算に反対！市民生活に必要な事業は◎

７年度予算でも市は巨額費用の各大型事業予算を計上していますが、今の財政状況に加え、建設費の

高騰等により費用の増大も予想されることからも、全て行うのは無理だと思います。 

ですので、優先すべき市民生活に必要な事業は別として、投資的事業は事業の良し悪しだけでなく採

算性をより重視し、そのうえで優先順位をつけ取捨選択の判断をしなくてはならないと考えます！ 

ところが松戸市は大型事業の費用について、           （ ⇓市役所移転候補地図） 

投資的な事業：新松戸の区画整理事業、快速列車停車事業も 

市民生活に必要な事業：ごみ焼却炉の建設事業、耐震性不足の市

役所（本館・新館）の建て替え事業の費用見込みも３月議会で、

原ゆうじが何度、代表質問で聞いても明らかにしませんでした。 

これでは、事業の可否判断など、出来るわけがありません！！ 

そこで、修正案（新松戸駅快速列車、市役所移転の基本計画 

費用の削除）を提案しましたが、議会で否決。そのため、 

自らが提案し予算化された事業も数多くあった７年度予算です 

が、税金の無駄遣いは許せません！苦渋の決断で反対しました。 

原ゆうじ市政報告会のお知らせ    

日時：４月２７日（日）PM４：３０～６：００ 

場所：北松戸会館 予約不要！入場無料！ 問合せ     070-5540-9565                                                                                                                                                                                            

 人口 市税収入 市債＝借金 基金＝貯金 
松戸市 ５０万人 762億円 756億円 225億円 
柏市 43.6 万人 766億円 576億円 358億円 
市川市 49.3 万人 962億円 557億円 553億円 

 市税収入 市債＝借金 基金＝貯金 
松戸市 15.3万円 15.1万円 4.5万円 
柏市 17.6万円 13.2万円 8.2万円 
市川市 19.5万円 11.3万円 11.2万円 
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